

Gewaschen, gemahlen, gepresst

Apfelsaft-Aktion mit Einsatz von Trotte und Rätsche

Denzlingen (hg). Kürzlich luden Mitglieder der Aktion Jugendzentrum und des Heimatvereins Denzlingen zu einer Apfelsaft-Aktion auf dem Kohlerhof-Areal ein.

Dabei wurde aus heimischen Äpfeln nach alter Väter Sitte Apfelsaft gepresst, wobei eine Trotte (Presse) und eine Rätsche (Apfelmühle) aus dem Fundus des Heimatvereins Einsatz kamen. Diese waren von den Männern der Dienstagsgruppe eigens für die Aktion repariert und gangbar gemacht worden. Die Äpfel wurden vor Ort in einer speziell dafür konstruierten Trommel gewaschen, danach gemahlen und schließlich in der Trotte in süßen, naturtrüben Saft verwandelt, wobei die technische Handhabung der Geräte teilweise unerwartet



Eine heute eher ungewohnte Arbeit: Apfelsaft pressen mit der Trotte.

schwierig war. Trotz Regenwetters kamen viele Besucher zum Kohlerhof, um frischen Apfelsaft und andere Apfel-Spezialitäten zu kosten, darunter in Teig ausgebackene Apfelfrödele und natürlich Apfelkuchen. Nicht nur bei

zahlreichen Kindern fand die Aktion großes Interesse, auch manch Älterer erinnerte sich gerne an die Zeit, als das Saft-Trotten in jedem landwirtschaftlichen Denzlinger Haushalt zu den üblichen Herbstpflichten gehörte.